

Palabras para la Ministra Mayra Jiménez

Seminario de Masculinidades y Derechos de las Mujeres

Jueves 9 de junio, 2022

Hotel Catalonia

2:00 pm

Muy buenas tardes, saludo con mucha alegría la presencia de ustedes en este seminario;

Excelentísimo Señor Antonio **Pérez - Hernández y Torra**, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario del Reino de España ante la República Dominicana;

A las y los panelistas de esta tarde:

Señor **Luciano Fabbri**, experto internacional en Masculinidades;

Señor **Luis Vergés**, Director del Centro de Intervención Conductual para Hombres, del Ministerio Público;

Viceministras del Ministerio de la Mujer presentes en este acto;

Señora **Yildalina Tatem**, Directora de Educación en Género del Ministerio de la Mujer;

Señora **Melina Zaiz**, Encargada de Agenda Legislativa del Ministerio de la Mujer;

Organismos Internacionales, instituciones gubernamentales, Sociedad Civil, Organizaciones de Mujeres y Universidades presentes en el acto;

Señoras y Señores.

Inicio por agradecer a la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, y a la Fundación Friedrich Ebert, por ser nuestros

principales socios en la realización de este Seminario de masculinidades y derechos de las mujeres.

Reflexionar, analizar y compartir conocimientos y experiencias sobre esta temática, es fundamental para el diseño y ejecución de acciones, que contribuyan con la igualdad de género, la prevención y atención de la violencia, y el avance en materia de derechos.

Con este evento abrimos un importante programa de trabajo con el Dr. Fabbri, que busca llegar a diferentes sectores con los cuales estamos trabajando de manera articulada.

En los próximos días, estaremos desarrollando talleres, conferencias y encuentros sobre masculinidades, con el Ministerio de Educación, el Ministerio de Cultura y con la Universidad APEC, en el marco del Diplomado Internacional de Masculinidades, que llevamos a cabo con este centro universitario.

Así mismo, conscientes de la importancia de ampliar el alcance de estos temas, estaremos trabajando con grupos de jóvenes de las provincias de Santiago de los Caballeros, San Cristóbal y Santo Domingo, en coordinación con PROFAMILIA.

El Ministerio de la Mujer como organismo rector de la política pública para la igualdad de género, tiene el compromiso de impulsar planes, programas y proyectos que garanticen la autonomía plena de las mujeres; en ese sentido, venimos trabajando junto a diez instituciones públicas, en la Mesa Intersectorial de Cuidados, para el desarrollo de la política nacional de cuidados.

Sabemos que esta política implica, entre otras cosas, la deconstrucción de los estereotipos de género, lo cual es necesario para lograr la redistribución del trabajo doméstico y de cuidados, que recae sobre todo en las mujeres. Por lo tanto, a través de ese espacio de articulación intersectorial, estaremos también desarrollando una jornada de masculinidades, que permita insertar el análisis desde la participación de los hombres y la corresponsabilidad en el Cuidado.

Hoy, nos convoca el propósito de dialogar sobre los retos que tenemos desde las instituciones públicas, las academias, el sector privado y la sociedad civil, para construir sociedades más inclusivas, donde hombres y mujeres participen con las mismas oportunidades y derechos; de manera

que disminuyan y lleguen a erradicar la violencia de género, intrafamiliar, política y social, que arroja y valida la masculinidad hegemónica.

Las reflexiones que escucharemos develarán que los estereotipos sobre lo que significa ser varón, constituyen normas que desencadenan desigualdad y que vulneran los derechos de las mujeres, las adolescentes y las niñas.

Por lo tanto, estamos convencidas de que incidir en la transformación de creencias y actitudes machistas, y en la construcción de una nueva masculinidad individual y de convivencia social, que mejoren la calidad de vida con equidad, respeto y solidaridad; es una respuesta efectiva ante el modelo de masculinidad y sociedad patriarcal que impera en nuestra sociedad.

Estas reflexiones sobre una masculinidad diferente a la patriarcal, sin lugar a duda son necesarias, pero sobre todo, cuando se aborda el trabajo con los hombres, desde una perspectiva de reconocimiento y defensa de los derechos de las mujeres.

Es decir, transformando los elementos que suponen una barrera para la igualdad de oportunidades, en la participación de mujeres y hombres en todos los espacios del quehacer cotidiano, productivo y reproductivo.

En el país contamos con una Política Nacional de Igualdad de Género, el PLANEG III, que incorpora dentro de sus líneas de acción el trabajo en masculinidades, como herramienta de cambio, que visibilice las dinámicas de género y permita construir nuevas narrativas; pero sobre todo nuevas formas de relacionamiento entre mujeres y hombres; y nuevas formas de hacer política pública, de tomar decisiones, y de destinar los recursos que garantizan la implementación de esas políticas.

Recientemente nuestro país ha sido escenario de una serie de actos de violencia que nos duelen, nos duele la pérdida de vidas humanas de mujeres y de hombres, porque sabemos que esas conductas son, la mayoría, sino todas, producto de una masculinidad hegemónica cimentada sobre el poder, la desigualdad y la violencia.

Estoy segura, de que ustedes, tanto como yo, aspiramos a tener un país, más humano, menos violento, más solidario y con mayores oportunidades, de ahí la relevancia de estos espacios de diálogo.

Para concluir, permítanme reiterar las gracias y afirmar el deseo, de que toda la reflexión que surja esta tarde sirva para propiciar ese mundo que anhelamos, respetuoso de los derechos de todas las personas.

Muchas gracias.